

春夏秋冬



武蔵野会ニュース No. 171 平成30年10月15日

発行 社会福祉法人 武蔵野会

本部 東京都八王子市台町1-19-3 TEL042(623)8509

<http://www.musashinokai.jp/>

特集 みんなの一推しアート作品



トーケン 福祉は時代の真ん中にある 最先端の仕事

最近の報道で、多くの中央省庁が障害者雇用の水増しを行っていた実態が明るみとなり「我が事丸ごと共生社会」という国のスローガンに水を差す状況です。その上、日本の現状は非正規雇用労働者の増加、格差の固定化、少子高齢化と人口減少、子どもの貧困、引きこもりや社会的孤立、生活困窮者の増加等が他国と比べても顕著です。

そうした情勢の中で、「輝かしき社会福祉法人の創生」をテーマに第37回全国社会福祉法人経営者大会が長野市で行われ参加してきました。2日間にわたる講義と分科会、パネルディスカッションが行われ1094人が参加しました。課題先進国の日本で、社会福祉法人の実践はどうあるべきかを様々な報告で学びました。講義で頭に残ったのはソーシャルブランドデザイン論です。「社会福祉に関わるメディアのネガティブ情報に負けず、社会福祉で働く人達が意識改革し、福祉が時代の真ん中にある最先端の仕事であるという自覚とプライドを持ち発信する必要がある」と、元博報堂職員で「社会の広告会社」を立ち上げた山田英治氏が語りました。映像を通して社会福祉に付加価値のあるイメージを醸成させるブランディングに着手し効果を上げているだけに、法人間の差別化などと小さい視野で福祉を考えている時代ではないと考えさせられました。

国連開発計画の持続可能な目標（SDGs）では2030年までに達成を目指す17項目を掲げています。「貧困をなくそう」「飢餓をゼロに」「全ての人に健康と福祉を」等々、福祉に関連する目標が多く、福祉の仕事が日本のみならず世界で時代の最先端で、最も必要な仕事であることを確信しました。

社会福祉法人武蔵野会 理事長 高橋 信夫

特集

みんなの一推し

アート作品

みんなの工房

リアン文京



優しい色合いの型染パラソル

リアン文京では製作グループ「みんなの工房」で様々な作品、製品を作っています。様々な事業を利用する皆さんが出展をこえて力を發揮する場として昨年度から展開しています。

いますが、先生には技術面の指導だけでなく作品、製品のアイデアも提案頂いています。工程は、布に模様となる型を置き、染料を使つて色を乗せます。きれいな発色に仕上げるために筆使いが重要となります。利用者の方たちの繊細な指先の動きや柔らかな力加減が欠かせません。こうして仕上がつた型染めは、定番のハンカチやコースターだけでなくポーチや日傘に加工され素敵な製品としてライセンナップに加わります。

「友禅流し」のテーマで、区内を流れる神田川の「四季」を表現する作品に仕上げました。京都の職人がアンティークの着物から戻した反物に四季それぞれの模様である花や金魚、紅葉、雪の結晶などの型に色を乗せる工程や染料を乾かす工程に全員が参加しました。普段から型染めを行っている利用

者さんは慣れた手つきで進めていましたが、初めて型染めに取り組んだ利用者さんや職員は一から筆の持ち方を教えてもらい、慎重に作業を進めました。皆さん真剣な表情で取り組んでいたのが印象的でした。一人が担った工程は5cm程度の小さな柄ですが、完成した反物が展示スペースに飾られるとそのスケールの大きさに驚きと歓声が沸き上りました。まさに「全員参加」となったこの反物は「みんなの工房」のメイン作品として来場者の目にとまり好評を博しました。祭り終了後、この反物は利用者さんの手によつて東袋に

ります。旭は、原爆で亡くなつた実姉、皆実の足跡を懸命に調べて、いました。場面は昭和30年。被爆した皆実は、戦後10年間、家族、知り合いの沢山の命が失われた中、自分だけ生き延びた後ろめたさと、原爆症を発症するのではという恐怖を抱えて生きていました。

皆実に思いを寄せる男性に、自分は被爆したこと、内緒にし、忘れたことにしてきた辛い気持ちを伝えます。男性はそんな皆実に、生きていてくれてありがとうございますと答え、皆実は救われる所以でした。やつと希望の光が見えかけた皆実ですが、その後、原爆症を発症し23歳という短い生涯を閉じます。

「嬉しい? 原爆から10年たつたけど、原爆を落とした人は『やつたあ! また1人殺せた』って、ちゃんとと思つてくれどる?」死ぬ間際、皆実が

され、涙が止まらなくなつてい
た自分に気付きました。

武蔵野 夕凧の街 桜の国2018

この型染め製品の工賃向上プロジェクトの現状を述べる。

工賃向上プロジェクトの一環である「KURUMIRU」出品商品として認められ、トートバックや巾着を出品する予定になつております。

一人ひとりの表現を一つのアートとして世に発信すること、それらを製品という形にしてより多くの人たちの目に触れ、手に渡つていく仕組みを拡大発展させていくことが今の私たちの目標となつています。これからも利用者皆さんと心温まる作品、製品作りを目指していきます。

第2大島恵の園

ギャラリー・藤井工房



金子さん（左）と藤井さん（右）

い手がつき、現在は「売却済み」の札が付いて展示されています。金子さんにとって、自分の絵を評価しお金を出して買ってくれる人がいることは、作品作りの意欲

新たな旅立ちを待つウミガメ

戦争、そして広島、長崎に辛い傷跡を残した原爆の記憶は、今もなお沢山の人を苦しめています。私たちは、二度と同じような過ちを繰り返さないように、この記憶を次の世代、そして長く後生にしつかりと繋ぎ、唯一の被爆国として、戦争と原爆の恐ろしさを訴えていく責任を痛感しました。

脳の中でつぶやきます。やがて看護師が見えた皆実の無念さ、悔しさ、切なさの中、皆実は一生を終えます。

旭は、姉・皆実の人生を娘の七波に伝えます。原爆体験を何も知らずに育った七波は、原爆が自分の家族や広島市民に残した大きな爪痕を知り、思いを巡らせます。

ドラマは、原爆や戦争が、沢山の命を奪つただけではなく、命からがら生き延びた人たちを、73年経つた今も苦しめ続けている現実を静かにはつきりと映し出していました。

広島・長崎への原爆投下から今年で73年、昨年は、被爆者と連帯して国連の核兵器禁止条約採択に貢献した国際NGO「核兵器廃絶国際キャンペーン（ICAN）」がノーベル平和賞を受賞しました。しかし、世界には一万五千発の核弾頭があり、廃絶は始まつたばかりというのが現実です。

第2大島恵の園では、平成24年から活動の一環として絵画に取り組んでいます。一日15人ぐらいから、多いときには30人ほどが創作室で思い思いの作品作りに取り組んでいます。その中で、大島の工房に作品を展示していただいている方がいます。

ギャラリー・藤井工房
第2大島恵の園
んが工房にも展示したいと飾つて
くれています。

から活動の一環として絵画に取り組んでいます。一日15人ぐらいから、多いときには30人ほどが創作室で思い思いの作品作りに取り組んでいます。その中で、大島の工房に作品を展示していただいている方がいます。

「ユースラウンジ

大島恵の園30周年



沢山の輪が沢山の笑顔につながります

わらず、全世代間で地域の中でつながる共生社会の実現を目指して、縁が和カフェや子ども食堂、各種障害者講座や福祉教育、地域行事等の様々な活動を行っています。口コミが広がり、センター祭りでは2日間で3千名を超す参加があり、各企画も百名を超えるものが目白押しです。今後は企業のCSRなどとの連携を強化していくと考えています。

「CSR : Corporate Social Responsibility」の略語。企業が社会に対して果たすべき責任

平成元年9月1日、伊豆大島差本地に「大島恵の園」が開設して30周年を迎えたため、9月2日に、地元公民館で記念式典を開催しました。ご来賓の三辻町長、大島恵の園、第2大島恵の園両園第三者委員の皆様、法人理事長、本部長、そして利用者とご家族、職員と総勢80名に参加いただきました。

来賓挨拶として三辻町長から、地元住民との交流や、各種イベントへの参加の他、施設主催の「めぐみまつり」では、地元住民が大勢参加し交流の輪が広がった話など、地域との関係について、大変貴重なお話しを頂きました。

式典では30年の歴史を映像で振り返りました。親亡き後の生活の場として、利用者と職員が総出で自分たちの施設の環境整備に汗を流しました。

地元住民との交流や、各種イベントへの参加の他、施設主催の「めぐみまつり」では、地元住民が大勢参加し交流の輪が広がった話など、地域との関係について、大変貴重なお話しを頂きました。

式典では30年の歴史を映像で振り返りました。親亡き後の生活の場として、利用者と職員が総出で自分たちの施設の環境整備に汗を流しました。

でも買い物や外食、イベントへの参加を通じて交流も増え利用者の生活が広がりました。

一方で30年の歳月は利用者皆さんのが高齢化につながり、お元気だけでは難しい方が増え、機械浴槽を使つた入浴など、生活が大きく様変わりしました。現在最高齢の方は85歳で60歳以上の方も32名となり全体の4割を占めています。

今回の式典で30年を振り返り改めて思うことは、何よりも地元大島町をはじめ関係機関、ご家族の皆さんに支えられた歴史だったと実感できました。この場をお借りし改めてお礼申し上げます。

今後これまで以上に利用者の皆さん的生活には細かい支援が求められる施設作りと、地元大島町の皆様とも更なる信頼と協力関係を築き、そして大島恵の園と第2大島恵の園が力を合わせ、法人理念である「自分を愛するようになれた隣人を愛せよ」の実践に、取り組んで参りたいと思います。



自治会長の挨拶



多くの方に参列いただきました

地域公益実践報告会

リアン文京

リアン文京は「出会う」「交流する」「共に生きる」「支えあう」「育む」「集う」「伝える」「参加する」を柱に、障害のあるなしに関する

の香りがする新園舎で、子どもたちが友だちや職員と一緒に、広いプレイルームで思い切り体を動かしながら遊んでいます。また、地域における子育て支援のニーズに応えられるよう専属の職員を配置し、市内の保育園や幼稚園を訪問してニーズに合わせた相談（訪問相談）や、市からの委託を受けてニーズに合わせた相談（訪問相談）や、市からの委託を受けてニーズに合わせた相談（訪問相談）や、市からの委託を受けてニーズに合わせた相談（訪問相談）などを提供できるよう、通園部門の安定と地域支援の充実を図っていきたいと思います。



素敵な園舎ができました

きらきら事業開始 すぎな愛育園

「すぎな愛育園きらきら」は10月1日より「児童発達支援センター」として事業を開始しました。「きらきら」は平成25年10月から児童発達支援事業を運営していましたが、平成27年からは市内で2カ所目となるセンター化について具体的な協議を八王子市と進めました結果、今回の事業開始に至りました。（市内1カ所目は「すぎな愛育園」）。センター化のための園舎建設工事が8月中旬に終了し、木の温もりが感じられる外観と新築

大泉町福祉園

ふれあいまつりを7月7日（土）に開催。晴天に恵まれ、来場者、売上げとともに過去最高を記録。長期で水道工事をしている三英建設さんが、酷暑対策のミスト噴霧器の設営、テント設営、飲料水の提供など、様々な協力をしてくれました。

東堀切くすのき園

地域社会での共存共栄から共生をめざす時代。地元町会とは福祉避難所訓練や地域イベントを通じて、近隣の企業とはアート展や研修を通じて、訪問歯科医と摂食嚥下障害への対応を通じて協働を図るなど、福祉領域をこしあげながらや資源開拓も大切にしています。

種が出来ました。来年もこの種を植えて花を咲かせたいと思います。そこでつぶすてつぶすてつぶでは、オープン参加のサークル活動で、ボッチャは、パラリンピック正式種目のユニバーサルスポーツです。誰もが共に楽しめるとスポーツとして、体験イベントなども行なっています。

えみふる 千代田区立障害者福祉センター「えみふる」では、毎月行われる市内清掃に利用者の方とスタッフで参加しています。回数が増えることでごとに地域の人たちと繋がっていることを実感しています。

光が丘福祉園

夏前にフウセンカズラと朝顔を植えました。地域のこどもたちにご植えました。毎日水をあげてボランティアさんと協力して育てました。甲斐あって、綺麗な花が咲きました。地域の方とふれあう機会として、和やかに終えることができました。

白鳥福祉館

8月8、9日に体験教室を開催しました。地域のこどもたちにご植えました。毎日水をあげてボランティアさんと協力して育てました。甲斐あって、綺麗な花が咲きました。地域の方とふれあう機会として、和やかに終えることができました。

第2大島恵の園

9月から11月にかけて、個別面談をグループ毎に実施しています。

御家族に近況を報告します。利者・家族・職員が一緒に話す大切な機会ですが、利用者の皆さんは少しよそ行きの顔をしています。



お知らせコーナー

10月

- 13日(土) かがやきまつり2018(北町福祉作業所)
 20日(土) 里フェスタin希望の里 (希望の里)
 第17回くすのき祭(東堀切くすのき園)
 秋桜祭り (さくら学園)
 千代田区福祉まつり
 (千代田区立障害者福祉センター)
 30日(火) ハロウィンパーティー
 (駒沢生活実習所)

11月

- 3日(土) わいわい祭
 (世田谷区立世田谷福祉作業所)
 22日(木) 家族懇談会(八王子市内/第2大島恵の園)
 23日(金) 激励慰安会
 (千代田区立障害者福祉センター)
 6ブロックマラソン大会
 (武藏野児童学園)
 29日(木) 家族懇談会
 (千代田区内/第2大島恵の園)

12月

- 21日(金) クリスマス会 (駒沢生活実習所)
 クリスマス会 (東堀切くすのき園)
 22日(土) クリスマス会 (八王子生活実習所)
 23日(日) クリスマス会 (武藏野児童学園)
 28日(金) もちつき (駒沢生活実習所)

また、ランチの開始に伴い、平日の開店時間が11時から10時になりました。



クロワッサンプレート￥800

武藏野会後援会

社会福祉法人武藏野会が経営する25施設と8つのグループホームの利用者のために、より良い環境や施設の充実・施設の円滑な運営などを、物心両面から支える組織として、武藏野会後援会があります。皆様のご理解とご協力により、会の拡大をはかり、法人の運営基盤の確立を応援していますので、ご協力をお願い申し上げます。

〒193-0931

東京都八王子市台町1-19-3
 電話・FAX 042-626-9772

当園では、地域の方々に寄付していました。ただいたベルマークで、この度たくさんの備品を購入させていただきました。災害時に使用できるLEDランタンや懐中電灯、普段の療育で使用できる平均台、トンネルや三輪車、行事で活躍するアンプセットやテント、掃除に大活躍間違いなしの高圧洗浄機など

ベルマーク寄付購入 すぎな愛育園



です。子どもたちは新しい三輪車を見つけるとすぐにまたがり、園庭中を嬉しそうに漕いでいます。これからも子どもたちと一緒に大切に使わせていただきます。ありがとうございました。



ベルマーク預金で購入

平日ランチ

ハ王子福祉作業所

☎ 042・626・0631

平日ランチを始めました。手作りのクロワッサンプレート￥800はミニグラタン付きの数量限定で、毎朝焼きたてを提供しています。ホットサンドプレート￥800やキッシュセット￥600、ワッフルプレート￥600もご用意しています。プラス￥200でお得なケーキセットにも出来ます。



美味しいジャムが勢ぞろいです

シヨーケース

自主生産品紹介

ジャム

烏山福祉作業所

☎ 03・3326・8001

ジャムで使用する果実はほぼご近所の軒先に実る果実を提供いただいているものが中心となっています。

【お詫び】前号170号4、5面の「法人単位事業活動計算書」に、誤って前年度の資料を使用しました。また、7面中段の記述の一部にずれがありました。8面では、「永年勤続表彰者」氏名の一部に誤りがありました。関係各位に大変ご迷惑をおかけしましたことをお詫び申し上げます。